
 

書面質詢

鄭安庭議員

有關協助回澳留學生繼續升學之書面質詢

隨著新冠疫苗接種的逐漸普及，有部份身處本澳及内地的澳門
學生向本人反映，十分關注當局會否適時為他們返回海外院校繼續
升學提供交通協助或安排。

去年開始，由於外國的疫情嚴重，防疫物資短缺、醫療資源有
限，尤其是有外國政府採取「集體免疫」的抗疫部署，讓大比例人
口染病後痊癒得以免疫的抗疫措施，令無數留學生家長們非常擔憂
，希望子女能儘快回澳。經過特區政府的努力及各方溝通，成功安
排了數批海外澳人回澳，極大程度上降低了他們染疫的風險。

現時，由於新冠疫苗的推出，且接種疫苗在全球的逐漸普及，
一些國家和地區的疫情已經漸趨緩和。一些去年回澳的海外留學生
向本人反映，希望政府能協助他們返回海外院校或安排其它方式助
他們繼續升學，讓他們可早日完成學業投身社會。
   有鑒於此，本人向當局提出以下質詢：

一、當局於2020年開始，已與海外留學生及留學生家長建立了
溝通平臺，以便溝通學生返回澳門或留在當地的意願，請問當局，
今年是否有與留學生及家長加強溝通，有否掌握相關學生們返校的
意願、人數及各類不同情況？ 

二、當局表示，曾與澳門高等院校進行溝通，為相關學生提供
網上學習的資料，讓一部份返回澳門的學生能繼續學業，請問當局
上述安排成效如何？ 

三、去年，經當局與業界協調之後，有航空公司曾為相關學生
提供經臺北前往倫敦和法國的航班，亦有航空公司曾安排航班經過
首爾轉飛倫敦。請問當局，今年是否會繼續為學生提供包括安排航
班在內的政策支援或協調，從而便利於有需要的學生們返校升學？
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